

BAB VI

PENUTUP

6. 1 Kesimpulan

Inovasi yang digunakan oleh Pemerintah Nagari Saok Laweh dalam meningkatkan minat baca masyarakatnya adalah Program Pustaka Bergilir Buku Masuk Rumah (PBBMR). Program PBBMR ini adalah sistem penyediaan dan pengantaran buku bacaan kerumah-rumah masyarakat secara bergilir setiap 15 hari oleh kader perpustakaan, yang hasilnya setiap orang dalam satu keluarga dapat membaca 24 judul buku bacaan setiap tahunnya. Berdasarkan temuan dan analisis peneliti, maka peneliti menyimpulkan bahwa inovasi Program PBBMR yang dijalankan oleh Pemerintah Nagari Saok Laweh telah berjalan dengan baik. Hal tersebut dapat dilihat dari atribut-atribut inovasi yang peneliti gunakan dalam penelitian ini untuk melihat pelaksanaan inovasi Pemerintah Nagari dalam meningkatkan minat baca. Dari sisi keuntungan relatif (*Relative Advantage*) melalui Program PBBMR ini pelayanan yang diberikan oleh perpustakaan nagari menjadi lebih efektif jika dibandingkan dengan pelayanan perpustakaan pada umumnya. Buku-buku yang dimiliki oleh perpustakaan tidak lagi hanya jadi pajangan di perpustakaan saja tetapi buku-buku tersebut sudah digilirkan ke rumah-rumah masyarakat. Sedangkan melalui buku-buku yang dibagikan oleh kader perpustakaan masyarakat dapat mempelajari berbagai pengetahuan dan keterampilan seperti masyarakat mengetahui bagaimana cara memasak, beternak, menjahit dan sebagainya sehingga dapat meningkatkan perekonomian masyarakat.

Program ini juga sesuai (*Compatibility*) dengan kebutuhan masyarakat, yang mana sebelum adanya program ini jika masyarakat membutuhkan sumber

bacaan mereka harus mencarinya sendiri karena pada saat itu belum ada perpustakaan di nagari. Dari segi kerumitannya (*Complexity*) program ini masih memiliki kendala dalam pelaksanaannya, kepatuhan kader dalam menjalankan tugasnya menggilirkan buku masih sangat rendah, dan kemampuan Pemerintah Nagari dalam menyediakan buku-buku dengan judul yang baru juga masih terbatas. Inovasi Program PBBMR ini telah melalui fase uji coba (*Trialability*) dan masyarakat juga merasakan kemudahan dalam pelaksanaan program ini. Program PBBMR ini dapat diamati dari bagaimana cara ia bekerja dan hasil yang diperoleh dari pelaksanaannya (*Observability*), sehingga dengan melihat hasil dari program ini desa/nagari lain tertarik untuk menerapkannya juga.

6.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, peneliti memiliki beberapa saran terkait Inovasi Program Pustaka Bergilir Buku Masuk Rumah (PBBMR) yang diselenggarakan oleh Pemerintah Nagari Saok Laweh, yaitu:

1. Perlu dilakukan pengawasan yang lebih ketat terhadap jalannya program, khususnya pengawasan terhadap kinerja kader dalam menggilirkan buku. Hal ini bertujuan agar kader menjalankan tugasnya sesuai dengan jadwal yang telah ditetapkan.
2. Pemerintah Nagari Saok Laweh perlu menambah koleksi buku perpustakaan, agar masyarakat tidak menerima buku dengan judul yang sama berulang kali.

3. Perlu disediakan kendaraan yang dapat membantu kader dalam menjalankan tugasnya, karena kondisi nagari yang cukup luas sehingga kader membutuhkan kendaraan yang dapat digunakan saat menggilirkan buku.

